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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

SOMOS EGOÍSTAS?
Tio Flávio

Eram três, mas um deles arrumou emprego. Os outros
dois irmãos continuam ali, nos sinais das avenidas Álvares
Cabral e Bias Fortes, no Centro de Belo Horizonte. Quando
mais novos, tomavam conta dos carros na rua Santa Catarina,
depois começaram a vender balas. Com o início da pandemia,
e o medo das pessoas em tocar superfícies estranhas, as
balas e paçoquinhas tiveram que ser substituídas pela água
com detergente jogada nos para-brisas dos veículos.

Um dia desses, dentro do supermercado, o irmão mais
velho estava comprando água. Disse que não conseguiam
achar um lugar na rua para pegar água e preferia comprar,
pois era mais seguro usar uma água limpa.

Sempre que posso e que passo por eles nos fins de sema-
na levo uns copos descartáveis e um refrigerante gelado, que
eles dividem entre os três alegremente. Falei para eles que
uma pessoa me doou umas roupas de crianças e perguntei
se tinham irmãos mais novos, ao que me falaram que além de
um bebê, tinham mais dois.

Todos os meses uma funcionária do prédio onde eu moro
doa sua cesta básica para que eu possa direcionar para algu-
ma família. Eu sempre entrego para um jovem, recém-saído
de um abrigo, que mora com a sua mãe, que é desempregada
e que recebe um auxílio de menos de cem reais. No mês
passado ganhei duas cestas e resolvi perguntar aos meninos
se eles queriam.

Um deles me acompanhou até o prédio e pegou a cesta,
pesada, que ele colocou no ombro e disse que dividiria o peso
com o irmão, para que eu ficasse despreocupado. Entreguei
uma sacola daquelas retornáveis, mas ele dispensou, pois
colocariam alguns itens nas mochilas. Passando por eles, a
pé, sempre paro para conversar e observá-los trabalhar.

Um dia desses eu ia me aproximando e o mais velho dos
dois estava sentado comendo um biscoito recheado. Um ra-
paz numa moto parou no sinal. De longe eu via, mas não en-
tendia a cena. O menino deu a embalagem de biscoito ao
motoqueiro, que pegou uns dois e devolveu o restante.

Como a embalagem já estava na metade, o menino dizia:
"não, sô! Pode ficar. Eu já comi metade". O rapaz da moto
insistia: "Obrigado, irmão, mas o biscoito é seu, pode co-
mer". No fim de tudo isso, o sinal abriu e o motoqueiro partiu,
levando, com a permissão e insistência do menino, o restante
do biscoito.

Eu acho que já devia ser umas 17 para 18 horas. Falei
com o menino que tinha ganhado mais uma cesta este mês,
se ele queria. Ele aceitou, explicou ao irmão mais novo que
iria buscar. Ainda brinquei com eles: "Isso é trabalho infantil
escravo, né? Um trabalha e o outro passeia". Nós rimos e
subimos para a minha casa.

No caminhar eu perguntei: "O motoqueiro te pediu o bis-
coito, foi?".

Ele, sério, respondeu: "Não, eu que ofereci. Eu comprei o

MÁSCARAS
O prefeito Marcelo Morais deve anunciar nesta se-

gunda-feira (14/3) que não mais será exigido no muni-
cípio em espaços abertos, o uso de máscaras como
medida protetiva à contaminação de coronavírus. Será
nos mesmos moldes da resolução estadual que en-
trou em vigor nesta semana. De vez que 90% da po-
pulação tomou a primeira dose e 85% a segunda dose
da vacina, a expectativa é que em breve seja liberado
de vez, o uso de máscaras no município paraisense.

CENTRO COVID
O Centro Covid, criado há pouco mais de um ano e

que passou a funcionar no atual modelo para o com-
bate a coronavírus, sendo a porta de entrada para o
tratamento de quem apresentava os sintomas da do-
ença em Paraíso, será fechado nas próximas horas
ou nos próximos dias. O prefeito Marcelo Morais, ante-
cipou o anúncio da decisão em um post nas redes
sociais. É mais uma medida relacionada a covid-19
que vai caindo por terra com a redução dos casos,
das internações e de pessoas necessitadas de aten-
dimento, por este motivo. Com tantas evoluções es-
pera-se que não demore e o mundo possa se ver livre
da pandemia, que ainda assola tanto as pessoas.

RECLAMAÇÕES
Há algumas semanas tem surgido com muita

frequência reclamações contra o serviço de transpor-
te coletivo urbano que segundo os usuários tem deixa-
do muito a desejar. Alguns gargalos se tornaram mais
evidentes com o início das aulas e o deslocamento
dos estudantes para as escolas. Atrasos, superlotação
e prejuízos em relação a compromissos tem sido uma
constante. Antes que a coisa se degringole de vez, ain-
da é tempo de que haja uma intervenção e se faça
alguma coisa para o setor antes que o caos tome de
conta de vez da situação. Há quem opine que o Muni-
cípio deva solucionar o quanto a questão, evitando as-
sim que o descontentamento da população possa che-
gar a índices indesejados e irreversíveis.

RETOMADA
O vereador Antônio César Picirillo, confirmou que

as obras para a construção da alça de ligamento entre
as rodovias MG-050 e a BR-491 foram retomadas de-
pois da tradicional paralisação de fim de ano. A medida
é justificada em função do período chuvoso que pre-
domina nesta época. Como a chuvarada tende a se
tornar mais escassa com a chegada do tempo seco é
hora de acelerar os trabalhos. Toninho Picirilo visitou o
local e pôde conferir de perto que máquinas, cami-
nhões e operários retomaram as atividades e traba-
lham no local. O vereador está otimista e confiante de
que agora a obra possa de fato sair do papel.

COMPOSTAGEM
O Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento

Sustentável de São Sebastião do Paraíso e da região
– CIDASSP, em parceria com a Prefeitura Municipal
de Monte Santo de Minas, promoverá na próxima ter-
ça-feira, 15, das 13h às 15h, uma Oficina de
“Compostagem em Balde”. Os interessados poderão
aprender  como fazer composteira com baldes em sua
residência. A compostagem é uma técnica que trans-
forma resíduos orgânicos — restos de alimento, poda,
entre outros — em adubo orgânico rico em nutrientes.
O objetivo da oficina é possibilitar o uso doméstico de
uma composteira.

MICROCHIPAGEM
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso recebeu

nesta sexta-feira, 11, do programa “Conheça Seu Ami-
go”, do Governo de Minas, 1.400 microchips para se-
rem aplicados em cães e gatos do município. Além
disto, também recebeu leitores de microchip para iden-
tificar os animais. Conforme o governo mineiro, a prio-
ridade de implantação são os animais provenientes de
comunidades de baixa renda e animais abandonados
para doação. Paraíso foi um dos 50 municípios minei-
ros escolhidos pelo governo para receber os
microchips e leitores desses aparelhos. O secretário
municipal de Meio Ambiente, Renan Jorge Preto, re-
presentou a Prefeitura de Paraíso na solenidade de
entrega do equipamento juntamente com o procura-
dor-Geral do Município, Flávio Henrique da Silva.

ADESÃO
Os servidores da Escola Estadual Alice Autran Dou-

rado, o Ginásio, em Guaranésia é a primeira da região
a aderir a greve geral dos profissionais da educação
deflagrada na quarta-feira,9, em Minas Gerais. Repre-
sentantes da categoria fizeram assembleia e decidi-
ram que vão paralisar as atividades a partir do dia 14
próxima segunda feira. Em comunicado distribuído à
comunidade escolar é informado que nenhum aluno
será prejudicado e que as aulas serão repostas em
momento oportuno. Os educadores reivindicam o pa-
gamento do Piso Nacional do Magistério no valor de
R$ 3.845,63. Profissionais de outras escolas dos mu-
nicípios da Regional de Ensino na região devem se-
guir o mesmo caminho.

GOLPE NA JUCEMG
Golpistas estão mais uma vez atuando para aplicar

golpes milionários em leilões. Uma cópia do site da
Junta Comercial do Estado de Minas Gerais (Jucemg)
foi criada com nomes falsos de leiloeiros com o objeti-
vo de enganar cidadãos que, porventura, buscam a
compra de bens por meio de leilões. Sites de Juntas
Comerciais de outros estados, como São Paulo e
Ceará, também foram alvos dos golpistas.  Logo após
tomar conhecimento dos fatos, a direção da Jucemg
acionou a Delegacia Especializada em Investigação
de Fraudes (DEIF), que já destacou uma equipe que
está atuando no caso.  A entidade alerta mais uma vez
sobre a ocorrência destes golpes e recomenda aos
usuários que, antes de se inscreverem em leilões ele-
trônicos / on-line, verifiquem a veracidade do endere-
ço do site, do leiloeiro e do processo.

biscoito, mas essa hora os trabalhadores começam a descer
das obras, com fome, aí eu divido com meu irmão e sempre
deixo uns pra dar para eles. Imagina, até chegar em casa,
com fome, é duro, né?".

Eu já escrevi outras vezes sobre esses irmãos por aqui.
Eles são muito educados, respeitosos, não chegam nos car-
ros jogando o seu produto, sempre pedem autorização e es-
peram pela resposta. Pergunto sempre se eles estão estu-
dando e eles dizem que trabalham só a tarde, já que frequen-
tam a escola de manhã no aglomerado onde moram, no Morro
das Pedras, região oeste de BH.

Durante a pandemia eles ficavam mais tempo na rua, sem-
pre trabalhando.

Eu "viajo" bastante nessas pequenas atitudes nossas de
cada dia. Penso muito numa visão, que para mim é equivoca-
da, de que seres humanos têm natureza egoísta. Populariza-
do a partir da década de 1970, o livro "O Gene Egoísta", do
Richard Dawkins, já foi rechaçado por cientistas e estudiosos
diversos. A afirmação de que somos egoístas é sustentada
pela mídia, ao mostrar, reforçar e amplificar tragédias e des-
graças cotidianas, omitindo incansavelmente uma infinidade
diária de boas ações, em níveis micro ou macro mesmo, rea-
lizadas por anônimos.

Acreditamos que a humanidade é egoísta, mas conhece-
mos um monte de gente com atitudes altruístas e solidárias.
Mas, na nossa mente, essas são poucas, são minoria, pois
tiramos o mundo pelo colega de trabalho que nos persegue,
sem colocar na balança aqueles que em simples ações se
relacionam com a gente de forma solidária.

O reconhecimento de que estamos numa comunidade re-
quer da gente consciência, que pode ser praticada, para que
nossos hábitos mudem e, assim, possamos nos ajustar à
sociedade que queremos.

Tolstói dizia que todos pensam em mudar a humanidade,
mas o princípio disso é mudando a si mesmo. Isso não quer
dizer que sejamos egoístas, mas que precisamos educar nos-
sos hábitos e atitudes perante pequenas questões cotidianas
e diante da vida.

Rutger Bregman, um historiador holandês, analisando di-
versos experimentos e pesquisas, diz que a nossa essência
é mesmo solidária e dentre os diversos estudos e exemplos
que ele cita, está um em específico, conhecido como Natal
de 1914, em que soldados rivais nas trincheiras, em plena
primeira guerra mundial, deram uma trégua não oficial para
celebrarem juntos o Natal.

Vemos ações solidárias se espalharem diante de catás-
trofes e tragédias, mobilizando várias pessoas e sendo a es-
perança, material e afetiva, de tanta gente, mas insistimos
num discurso vazio, alimentado por redes sociais e notícias
"comerciais" de que somos mesmo é egoístas.

(Hoje em Dia - 04/03/2022)
Tio Flávio - Palestrante, professor e criador do

movimento voluntário Tio Flávio Cultural
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F A L E C I M E N T O S
05/03 - Gilberto Aparecido Machado, 66 anos
05/03 - José Delmindo Filho, 82 anos
05/03 - Maria Zilda de Alcântara Abir Nader, 85 anos
05/03 - Francisca Cândida Alves, 83 anos
06/03 - Leandro Soares Gonçalves, 33 anos
06/03 - Benedito Cardoso de Almeida, 83 anos
07/03 - João Carlos Alves Pio, 36 anos
07/03 - José Fernandes, 74 anos
08/03 - Luciano Júnior Pereira, 21 anos
10/03 - Lourdes do Nascimento, 47 anos
10/03 -Ulisses Rodrigues da Silva, 82 anos
11/03 - Vitor Carvalho Donato, 66 anos

“Atrás de um grande ho-
mem existe uma grande mu-
lher”.

Hoje, acredito que pode-
mos alterar este antigo dita-
do: “A mulher está ao lado ou
à frente nos arrastando em
direção ao futuro”.

Atuam em profissões va-
riadas, como variado é o uni-
verso de sentimentos que tra-
zem.

8 de Março
Diante do preconceito e

do machismo da época, só
nos resta dizer do fundo do
coração, obrigado, muitíssimo
obrigado por vocês tão ma-
ravilhosas existirem e nos
conduzirem nesta breve pas-
sagem.

LAÉRCIO FELÍCIO DA SILVA
Membro Efetivo da Academia

Paraisense de Cultura.

HOJE NOSSOS CORAÇÕES PESAM
DE TRISTEZA E DE LUTO. IRMÃOS,

AGENOR FERREIRA JÚLIO E
ANDERSON FERREIRA JÚLIO.

Faleceu em Uberlândia (MG) o funci-
onário e engenheiro da Caixa Econô-
mica Federal

ÂNGELO
FERREIRA FILHO

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Processo Licitatório nº 024/2022, Modalidade Pregão Presencial nº 002/
2022, Registro de Preços nº 002/2022, Tipo Menor preço por item. Objeto:
Registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual contratação de
prestador de serviços objetivando a Organização e Realização de
Campeonatos de Futebol de Campo e de Salão (Futsal), fornecimento de
troféus e medalhas para as equipes campeãs e demarcação de campos de
Futebol no Município, por um período de 12 (doze) meses, com livre
participação. A abertura será dia 29 de Março de 2022, às 09:00 horas.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7015, diariamente das 9 h às 16h30min, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 11 de Março de
2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Deixando esposa, fi-
lhas e genro. 
Prestamos homena-
gem ao irmão que-
rido que se encon-
tra ao lado do Pai,
nosso Criador pelo
excelente exemplo
de pessoa que foi,
irmão, pai, espo-
so, amigo, compa-
nheiro.

Já dizia William Shakespeare:
“Os covardes morrem várias
vezes antes de sua morte, mas
o homem corajoso experimenta
apenas uma vez “.

Que Deus o receba de braços abertos.
SAUDADE ETERNA

A FAMÍLIA

IVANILDA
RODRIGUES PAYA

Consternada
comunica o seu
falecimento ocor-
rido no dia 3 de
março.

Agradece ma-
nifestações de pe-
sar recebidas, e
no ensejo externa
agradecimentos à
Santa Casa de Mi-
sericórdia de São
Sebastião do Pa-
raíso, funcionári-

os da limpeza, portaria e enfermagem, as-
sistentes sociais e cuidadoras pelo carinho
e atenção a ela dedicados no período de
sua enfermidade. Aos médicos Dr. Rodrigo
Russo, Dr. José Carlos Costa, Dr. Henrique
Landgraff e Dra. Carina, nossa gratidão e
eterno reconhecimento.

Agradecemos, de igual maneira, aos fun-
cionários da Secretaria Municipal de Saúde
no setor de fornecimento de oxigênio, funci-
onários do Cemitério Municipal.
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A ACISSP (Associação Comercial, Indus-
trial, Agropecuária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) está realizando um mês
de comemoração pelo Dia Internacional da
Mulher. No dia 8 de março foi montada mesa
de café da manhã para todas mulheres que
passaram pela entidade e para as colabora-
doras, sendo que todas receberam uma lem-
brança pela data. Acontecerão ainda diver-
sos eventos e atividades nos próximos dias.

Neste sábado, 12 de março, acontece na
Praça Comendador José Honório (Matriz) das
9h às 12h, o primeiro evento “Praça Viva”,
realizado pela ACISSP em parceria com a Pre-
feitura de São Sebastião do Paraíso.

O evento será promovido mensalmente em
diferentes pontos da cidade e em datas co-
memorativas. O primeiro deles é em home-
nagem ao Dia Internacional das Mulheres.
Terá música, dança e um encontro das digi-
tais influencers da cidade, além do sorteio
de prêmios para quem passar pelo local. O
objetivo é marcar as comemorações dessa
data tão importante e promover o aumento
do movimento nos estabelecimentos comer-

ACISSP realiza eventos em
comemoração ao Mês da Mulher

Atividades e eventos marcam as comemorações do Dia Internacional das Mulheres durante todo o mês de março
ciais da cidade. Uma exposição com obras
de mulheres artistas de nossa cidade está sen-
do organizada pelo diretor de Cultura da
ACISSP, Bruno Félix, com o intuito de divul-
gação e valorização da cultura local. Os tra-
balhos já foram recebidos pela associação e
a mostra será inaugurada no dia 15 de mar-
ço, às 14h, no hall de entrada da associação.
A entrada é gratuita e as obras ficarão ex-
postas até o próximo dia 31, de segunda a
sexta-feira, das 8h às 18h.

No dia 24 de março, às 19h, a ACISSP
realizará um evento comemorativo em seu
Teatro. Na oportunidade será apresentada
oficialmente a diretoria da associação, que
tomou posse no último dia primeiro de janei-
ro, e também da ACISSP Mulher, além de
homenagem a uma empresária de Paraíso
com anos de atuação.

O evento contará ainda com a palestra de
Tânia Rezende, que é empresária no ramo de
lingerie em Juruaia, presidente da ACIJU, di-
retora financeira da Federaminas e ex-presi-
dente do Conselho Nacional da Mulher Em-
presária da CACB (Confederação das As-

Divulgação

sociações Comerciais e Empresariais do Bra-
sil).

“No dia 24 de março teremos a oportuni-
dade de apresentar a ACISSP Mulher e sua
diretoria, assim como seus objetivos, áreas
de atuação e celebrarmos o Dia Internacio-
nal da Mulher, trazendo reflexões sobre a
importância dessa data, contando com a pa-
lestra de Tânia Rezende, cujo trabalho reali-
zado é, sem dúvida, fonte de inspiração e re-
ferência para todas nós”, analisou a presidente
da ACISSP Mulher, Érica Dias Garcia.

Para o evento do dia 24 de março é ne-
cessária confirmar a presença pelo WhatsApp
(35) 98845-4743.

ACISSP MULHER
A ACISSP Mulher foi inaugurada em se-

tembro de 2021. Retomado os trabalhos da
câmara em 2022 pela nova gestão, foi
indicada a diretora de Empreendedorismo e
Inovação da entidade, Érica Dias Garcia,
como sua presidente e a diretoria será eleita
entre as participantes

Dentre os seus objetivos, a ACISSP Mu-

lher busca congregar empreendedoras à en-
tidade no sentido de somar a sua visão em-
presarial às ações da associação em prol do
desenvolvimento econômico e social de nos-
so município.

Sua atuação busca fomentar o networking
entre as participantes, fortalecer a
representatividade feminina na instituição e na
comunidade, agregar o olhar feminino ao se-
tor empresarial como um verdadeiro obser-
vatório social de nossa cidade, integrar as
empreendedoras locais com as empreende-
doras mineiras através da Federaminas Mu-
lher, bem com as empreendedoras de todo o
Brasil, através do Conselho Nacional da
Mulher Empresária, além de aumentar a par-
ticipação feminina no ambiente de negócios
para promover a integração dessas lideran-
ças com outros setores de nossa sociedade.

As empresárias interessadas em fazer par-
te da ACISSP Mulher podem procurar a en-
tidade e obter mais informações. O contato é
(35) 3539-4400 ou pelo WhatsApp (35)
98845-4743.

(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
12 de Março de 2022

página 4 Jornal do Sudoeste

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

PARA ELEIÇÃO E POSSE DA
DIRETORIA INSTITUTO INCLUA

- GESTÃO 2022/2025 -
O Instituto Inclua, associação sem fins lucrativos, inscrito

no C.N.P.J. sob o n o 34.630.838/0001-80, neste ato represen-
ta-do pelo seu presidente do Caio Cesar Rodrigues de Toledo,
no uso de suas estatutárias atribuições convoca os seus as-
sociados e sociedade civil para a Assembleia Geral Ordinária
de Eleições e Posse da Diretoria Executiva e do Conselho Fis-
cal para o triênio 2022/2025, de acordo com as deliberações
da Assembleia Geral de 12 de março de 2019.

A votação acontecerá dia 14/03/2022, às 19h00, na sede da
instituição à Rua La Salles, no 141 , bairro Mocoquinha, cidade
de São Sebastião do Paraíso, CEP no 37950-000, Estado de
Minas Gerais.

Consultas normativas da instituição encontram-se divulga-
das no site: https://institutoinclua.com.br/.

Mais instruções e informações sobre a eleição podem ser
obtidas pelo telefone (35) 99834-6565.

Por Wellton Máximo
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

O governo pode estudar a
criação de um subsídio direto
ao diesel caso a guerra entre
Rússia e Ucrânia se prolongue,
disse quinta-feira (10) o minis-
tro da Economia, Paulo Gue-
des. Acompanhado do minis-
tro de Minas e Energia, Bento
Albuquerque, Guedes disse que
o corte de impostos aprovado
hoje pelo Senado ajudará a se-
gurar o impacto da guerra en-
tre Rússia e Ucrânia neste mo-
mento.

“Vamos nos mover de acor-
do com a situação. Se isso [a
guerra entre Rússia e Ucrânia]
se resolver em 30 ou 60 dias, a
crise estará mais ou menos
endereçada. Agora, vai que isso
se precipita e vira uma escala-
da. Aí sim, você começa a pen-
sar em subsídio para o diesel”,
disse Guedes, após uma reu-
nião com o ministro de Minas
e Energia, Bento Albuquerque,
fora da agenda.

Na avaliação do ministro, a
aprovação do projeto de lei
complementar que corta tribu-
tos sobre os combustíveis é
suficiente para amenizar o im-
pacto do conflito sobre as bom-
bas. “Por enquanto, a ideia é o
seguinte. O primeiro choque
foi absorvido. Agora vamos ob-
servar e nos mover de acordo
com a situação”, comentou.

PETROBRAS
Tanto Guedes como o mi-

nistro de Minas e Energia ne-
garam qualquer intenção de
mudar a política de preços da
Petrobras, que anunciou au-
mento de 18,77% para a gaso-
lina, 16% para o gás de cozi-
nha e 24% para o diesel nas
refinarias. “O reajuste que hou-

Governo estudará
subsídio para o
diesel se guerra

se prolongar
Para ministro, por enquanto,

corte de impostos amortecerá preços

ve hoje na Petrobras é um pro-
cedimento da própria empresa.
Desde a lei do Petróleo, o mer-
cado é livre. Foi o que aconte-
ceu hoje”, justificou Bento
Albuquerque.

PROJETOS DE LEI
O Senado aprovou um pro-

jeto de lei complementar que
zera, até o fim do ano, o Pro-
grama de Integração Social
(PIS) e a Contribuição para o
Financiamento da Seguridade
Social (Cofins) sobre o diesel,
o gás de cozinha e o querose-
ne de aviação. O texto também
muda a forma de cobrança do
Imposto sobre a Circulação de
Mercadorias e Serviços
(ICMS) sobre gasolina, etanol,
diesel, biodiesel, gás de cozi-
nha e querosene de aviação.

Os senadores também
aprovaram um projeto de lei
que cria um fundo para com-
pensar altas extremas dos pre-
ços dos combustíveis, forma-
do por dividendos da Petrobras
à União, excesso de arrecada-
ção e outros ativos financeiros
do governo. Guedes disse que
a utilização desse mecanismo,
por enquanto, não está nos pla-
nos do governo.

Um terceiro mecanismo
para segurar a alta do preço dos
combustíveis seria a criação de
um subsídio direto custeado
pelo Tesouro Nacional às refi-
narias, com recursos do Orça-
mento. A medida tem impacto
duplo sobre as contas públicas
porque aumenta o déficit pri-
mário (resultado negativo das
contas do governo sem os ju-
ros da dívida pública) e, depen-
dendo do volume a ser gasto,
comprometeria o teto federal de
gastos. Essa ferramenta foi
usada em 2018, após a greve
dos caminhoneiros.

(Agência Brasil)

Por Marcelo Brandão
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

O Senado aprovou, na tar-
de de sexta-feira (10), o Proje-
to de Lei Complementar (PLP)
11/2020, com o objetivo de re-
duzir o preço dos combustíveis
para os consumidores. O PLP
propõe a simplificação do Im-
posto sobre a Circulação de
Mercadorias e Serviços (IC
MS) em todo território nacio-
nal, instituindo a chamada
“monofasia”, ou seja, a cobran-
ça do imposto em apenas uma
fase da cadeia produtiva. O
projeto, de origem na Câmara
dos Deputados, retorna àquela
Casa para nova análise.

Atualmente, o ICMS sobre

Senado aprova projeto que
simplifica ICMS dos combustíveis

O projeto retorna à Câmara dos Deputados para nova análise

combustíveis varia de estado
para estado e é calculado em
toda a cadeia de distribuição e
sobre um preço médio na bom-
ba. O PLP propõe que o tribu-
to tenha um preço fixo, em re-
ais, por litro de combustível,
em vez de ser cobrado como
uma porcentagem sobre o pre-
ço final do produto.

Segundo prevê o projeto, o
ICMS Monofásico seria pago
pelo produtor, seus equiparados
e importadores dos combustí-
veis sob sua alçada. Além dis-
so, incluem-se nessa categoria
as pessoas que produzem com-
bustíveis de forma residual, os
formuladores de combustíveis
por meio de mistura mecânica,
as centrais petroquímicas e as
bases das refinarias de petróleo.

O diesel é o único combus-
tível que adotaria uma regra de
transição emergencial. Segun-
do essa sistemática, enquanto
não for adotada a monofasia –
e correspondente unificação de
alíquota – do diesel, o valor de
referência para estipulação do
tributo será a média móvel dos
preços médios praticados ao
consumidor final nos 60 me-
ses anteriores a sua fixação. Os
demais combustíveis, segundo
o texto, devem ter sua tributa-
ção alinhada com o modelo da
monofasia.

Esse é o segundo projeto
aprovado sexta (10/3) no Se-
nado cujo objetivo é reduzir o
preço dos combustíveis. O pri-
meiro, o Projeto de Lei (PL)
1.472/2021, foi votado e apro-

vado imediatamente antes da
votação do PLP 11/2020. Após
dois adiamentos de votação no
Plenário, a aprovação dos dois
projetos acabou ocorrendo nes-
ta sexta-feira.

Diante do impasse e do
anúncio da Petrobras de au-
mentar os preços do diesel e
da gasolina em suas refinarias,
o presidente do Senado,
Rodrigo Pacheco (PSD-MG),
pediu empenho para delibera-
ção do tema, sem novas pror-
rogações. Pacheco disse aos
senadores que o anúncio do
aumento substancial do preço
dos combustíveis pela Petro-
bras impunha ao Senado a
apreciação ainda na sessão de
sexta-feira.

(Agência Brasil)

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso, por meio da
Secretaria Municipal de Educa-
ção, está investindo, somente
em reforma, restauração e
melhorias das escolas Campos
do Amaral, Roque Scarano e
José Carlos Maldi cerca de R$
4,4 milhões. A ação faz parte
do planejamento da Prefeitura
em recuperar escolas que es-
tavam em situação de abando-
no e já não apresentavam mais
condições salubres para que as
aulas pudessem ocorrer.

O valor investido na refor-
ma do Campos do Amaral gira
em torno de R$ 2 milhões e
atende a um anseio antigo da
comunidade escolar paraisense,
que estava preocupada com a
segurança das crianças que es-
tudam no local. O imóvel —
que é centenário e tombado pelo
patrimônio histórico, necessi-
tava de reforma geral.

Entre os principais proble-
mas a serem resolvidos no
Campos, estavam as redes hi-

dráulica e elétrica, que estão
sendo substituídas, o telhado,
piso, paredes, calçada, sanitá-
rios, janelas e portas, que es-
tão sendo restauradas. A esco-
la passará a ficar acessível para
todos os seus alunos, respei-
tando as leis de inclusão.

Na Escola Municipal Roque
Scarano,  a situação não era
diferente. Naquele local os ser-
vidores e alunos sofriam com
as péssimas condições do pré-
dio, principalmente em dias de
chuva, além da falta de água
em períodos de seca. Agora,
além de toda reestruturação do
prédio, bem como a constru-
ção de novas salas e de uma
quadra coberta dentro dos
parâmetros da Secretária de
Estado de Educação, também
será perfurado um poço
artesiano, pondo fim ao proble-
ma com a falta de água que
existia na Escola.

“O investimento no Roque
Scarano é de cerca de R$ 1,7
milhão, e irá resolver todos os

Investimentos em infraestrutura na
Educação somam mais de R$ 4 milhões

problemas enfrentados por
aqueles servidores e alunos.
Também estamos investindo
cerca de R$ 700 mil em melho-
rias da Escola Municipal José
Carlos Maldi, que estava pre-
cisando urgentemente de uma
intervenção, principalmente

com problemas de infiltração.
A Administração está empenha-
da em tornar a Educação de
Paraíso modelo para toda a re-
gião”, finaliza o secretário de
Educação, Lucas Cândido de
Oliveira.
(por João Oliveira - Secom Pref. SSP)

Investimentos recuperarão espaços abandonados há anos pelo Poder Público

Bryan Felipe
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O resgate do Corpo de
Bombeiros de São Sebastião do
Paraíso foi acionado na manhã
desta quarta-feira, 9, para aten-
dimento de uma ocorrência na
zona rural do município. Foi re-
gistrada por volta de 7h45 na
estrada rural sentido bairro
Queimada Velha onde houve o
tombamento de um caminhão
que transportava palha de
amendoim. Três pessoas que
estavam no veículo tiveram
ferimentos leves e foram leva-

das para atendimento na Santa
Casa de Misericórdia da cida-
de.

A ocorrência foi registrada
numa estrada vicinal sentido o
bairro rural da Queimada Ve-
lha, cerca de dois quilômetros
do acesso pela BR-265. Foram
três vítimas, sendo que uma
estava caída. O homem estava
consciente e orientado, mas re-
clamava de dores no tórax e na
região cervical.

Outras duas vítimas esta-

vam nas imediações, sendo que
o motorista, de 56 anos, apre-
sentava edema no tornozelo e
braço esquerdo. A terceira ví-
tima, um corte no dedo da
mão.

Receberam atendimento ini-
cial com curativos, imobiliza-
ções e foram transportados,
com monitoramento dos sinais
vitais e avaliação continuada
pelos resgatistas. Foram enca-
minhados para a Santa Casa de
Misericórdia de Paraíso.

Segundo informações eles
trabalham para uma empresa de
São Carlos (SP) e faziam o
transporte no baú fechado de
uma carga de palha de amen-
doim que seria descarregada
em uma granja. Segundo infor-
mações o caminhão ficou sem
freio e acabou capotando na
estrada.

O veículo seria des-tomba-
do e a carga remanejada para
ser encaminhada ao destino fi-
nal.

ZONA RURAL

Caminhão carregado com palha de
amendoim tomba em estrada vicinal

FOTOS: Corpo de Bombeiros

Três homens que estavam no caminhão tiveram ferimentos leves e foram conduzidos até a Santa Casa

Policiais militares, Corpo de
Bombeiros e funcionários da
Concessionária AB Nascentes
das Gerais foram mobilizados
no início da noite de quinta-fei-
ra, 10, para atendimento de
uma ocorrência de acidente de
trânsito na MG-050. No km
389 da rodovia, foi registrado
um acidente envolvendo um
caminhão e o semirreboque que
tombou as margens da via. O
condutor, um motorista de 28
anos, de Franca (SP) foi so-
corrido e encaminhado à San-

ta Casa de Misericórdia, com
suspeita de fratura da clavícu-
la.

As causas do acidente não
foram esclarecidas. Informa-
ções iniciais davam conta de
que o condutor estaria preso as
ferragens após o acidente. No
entanto, ao chegarem ao local
os homens do resgate do Cor-
po de Bombeiros depararam
com o motorista sentado no
interior da cabine.

Ele recebeu os primeiros
socorros e reclamava de do-

res na região do tórax. O ca-
minhoneiro foi encaminhado
para a Santa Casa de Miseri-
córdia de Paraíso, onde foi
deixado sob os cuidados mé-
dicos da equipe de plantão. De
acordo com informações pre-
liminares a vítima apresenta-
va suspeita de fratura na cla-
vícula, mas não corria risco
de morte.

A Polícia Militar Rodoviá-
ria também esteve presente no
local onde foi registrado um
boletim de ocorrência. Não fo-

ram divulgadas informações se
o caminhão estava carregado
e qual tipo de carga transpor-
tava. Também não foram men-
cionados detalhes sobre origem
e destino.

Uma equipe da concessio-
nária AB Nascentes das Gerais
esteve no local do acidente e
ajudou a fazer a sinalização do
trânsito. O condutor reside em
Franca, o caminhão Mercedes
Bens, placa  de Passos. Já o
reboque  pertence a uma em-
presa de Cubatão (SP).

ACIDENTE

Motorista tomba carreta na MG-050
FOTOS: Divulgação

Veículo tombou e ficou às margens da rodovia sendo que o condutor teve ferimentos leves

Homem é
baleado por PMs
no antigo posto

fiscal na BR-265
Um homem de 33 anos foi

alvejado por dois disparos de
arma de fogo durante uma
abordagem da Polícia Militar
na zona rural de São Sebasti-
ão do Paraíso. Ele foi denun-
ciado depois de ameaçar com
um facão pelo menos três
pessoas que passavam pelo
local. Mesmo depois de atin-
gido o acusado ainda tentou
evadir-se, mas foi detido e en-
caminhado para a Santa
Casa onde passou por proce-
dimento cirúrgico para retira-
da dos projéteis. O suspeito
já tem antecedentes crimi-
nais.

O fato ocorreu na tarde de
quinta-feira, 10, no km 647 da
rodovia BR-265. Conforme o
BO, o suspeito é um homem
negro, forte e com estatura
mediana que estava sem ca-
misa, trajava bermuda estam-
pada e calçava chinelos. De
posse de um facão ele estava
fazendo ameaças as pessoas
que passavam com seus veí-
culos pela pista de rolamento
em frente a um antigo posto
fiscal desativado.

Acionada a PM compare-
ceu ao local e deparou com o
suspeito bastante alterado.  Ao
visualizar os militares, ele ini-

ciou uma corrida em direção
aos policiais, empunhando o
facão.

Policiais advertiram para
que o homem largasse a arma.
No entanto, ele não obedeceu,
continuando sua corrida em
direção aos PM’s. Para se
defenderem policiais efetua-
ram disparos de pistola.

O homem evadiu corren-
do pelas margens da rodovia,
tendo sido acompanhado pe-
los policiais com o objetivo de
realizar a abordagem e
desarmá-lo. Após correr cer-
ca de 150 metros, ele caiu,
soltou o facão, momento em
que foi verificado que tinha
sido alvejado.

Foi levado para a Santa
Casa de Misericórdia. Um dis-
paro atingiu seu abdômen e
outro acertou o pé esquerdo.
Após a identificação, foi veri-
ficado que o homem tem di-
versas passagens criminais.

A perícia técnica foi acio-
nada e compareceu ao local.
Uma policial feminina e um
policial foram presos e apre-
sentados a autoridade compe-
tente. O facão foi apreendi-
do. O hoem permanecia hos-
pitalizado na manhã de sexta-
feira, 11 de março.

POLICIA

A primeira aula do curso
básico de Língua Brasileira de
Sinais - Libras, dentro do pro-
jeto “Libras para todos” foi re-
alizada na Câmara Municipal
de São Sebastião do Paraíso,
através da Escola do Legis-
lativo. A capacitação é gratuita
e voltada para servidores pú-
blicos, pessoas que convivem
com deficientes auditivos, pro-
fessores e pessoas que traba-
lham com atendimento ao pú-
blico. O curso terá duração de
três meses e ofertou 35 vagas.

O projeto tem a finalidade
de cumprir o que determina a
Lei 10.436 de 24 de Abril de
2002, garantindo por parte do
poder público a difusão e o uso
da Libras como meio de comu-
nicação objetiva e de utilização
corrente das comunidades sur-
das do Brasil.

A professora Dalva Kellen
Dizaró informa que o objetivo
é ensinar a forma de comuni-
cação básica para que os alu-
nos comecem a comunicação
inicial com pessoas surdas.
“Na primeira aula, vimos que
língua dos sinais é uma língua
estruturada como todas as ou-

tras e como é constituída”,
destaca.

Logo de início foram apre-
sentados os cincos parâmetros
para que a comunicação com
o surdo seja mais efetiva e cla-
ra. “Apresentamos o movimen-
to das mãos, as configurações,
a questão dos espaços, sobre
as expressões faciais”, detalhou
a instrutora.

Para o vereador Vinicio

Scarano (CIDADANIA), que
já atuou como presidente da
Escola do Legislativo e também
participou da aula, este é um
sonho antigo que visa a reali-
zação da capacitação. “Estou
muito feliz, é uma evolução to-
talmente focada na inclusão das
pessoas que têm alguma difi-
culdade de audição”, disse.

Ele acrescenta que o curso
vai fazer a diferença para to-

dos os participantes. “Não só
na minha vida, como de todos
que estão participando. Que
essa seja a primeira turma de
muitas”, assegura.

Também esteve presente o
vereador Luiz de Paula (PP),
que considera o curso relevan-
te.  “Para nós, que somos ‘anal-
fabetos’, aprendermos essa
nova língua. Valeu a pena par-
ticipar e quero dar continuida-
de é muito importante no nos-
so dia a dia”, avalia.

Conforme a monitora de
educação infantil, Elaine da Silva
que também é aluna do curso
de Libras o aprendizado de li-
bras deixou de ser uma opção.
“Hoje em dia, por questões pro-
fissionais e para atender as cri-
anças, o curso tornou-se uma
necessidade”, descreve.

A psicóloga, Lucilaine de
Pádua, afirma que se inscreveu
para poder se comunicar me-
lhor com as pessoas surdas
com quem convive. “Na ver-
dade, libras é nossa segunda
língua”, relata. As duas disse-
ram que têm boas expectativas
quanto ao aprendizado durante
o curso.

INCLUSÃO

Câmara realiza a primeira aula
do Curso de Libras em Paraíso

Instrutora Dalva Kellen destacou a importância da inclusão
na primeira aula do curso realizado no plenário da Câmara

Asscam Câmara



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
12 de Março de 2022

página 6 Jornal do Sudoeste

O Governo de Minas Ge-
rais, através da Secretaria de
Estado da Saúde (SES/MG)
anunciou que a partir do pró-
ximo sábado,12, o uso de más-
cara em locais abertos não será
mais obrigatório em Minas Ge-
rais. O secretário Fábio Bache-
retti disse que a recomendação
é do Estado, mas que cada
Município tem autonomia para
decidir sobre o assunto. Tam-
bém na quinta-feira,10, ele in-
formou sobre o fim do plano
Minas Consciente que foi cria-
do para definir os protocolos e
as restrições para o funciona-
mento das atividades econômi-
cas, classificadas por ondas e
cores nos municípios.

A medida que desobriga o
uso de máscara em locais aber-
to em Minas Gerais foi anun-
ciada por Fábio Bacheretti du-
rante entrevista coletiva de im-
prensa no fim da manhã de
quinta-feira,10.  Segundo o se-
cretário a decisão foi tomada
em função da melhora dos in-
dicadores da pandemia no es-
tado.  A letalidade da covid-19
está em 1,8 que é considerado
abaixo da média nacional que
está em cerca de dois.

Conforme Bacheretti, entre-
tanto, a decisão do uso ou não
da máscara ficará a critério de
cada município. Ou seja, mu-
nicípios que quiserem manter
o uso obrigatório podem con-
tinuar a fazê-lo. Também foi ci-
tado que a utilização da más-

cara em locais fechados deve
obedecer a meta de vacinação.
“Quando os municípios atingi-
rem, além de 80% da aplica-
ção das duas doses, chegarmos
a 70% do reforço, a desobri-
gação em ambientes fechados
será recomendada”, afirmou.

O secretário disse ainda que
a desobrigação do uso de más-
caras em locais fechados será
autorizada quando a vacinação
atingir ao menos 80% da po-
pulação com 5 anos ou mais

estiver com duas doses. Em
relação a dose de reforço deve-
se atingir pelo menos 70% da
população com 18 anos ou
mais. Segundo o Governo,
Minas possui 81% da popula-
ção com 5 anos ou mais vaci-
nada com duas aplicações, en-
quanto que o reforço possui
cobertura de 44% das pessoas
com idade a partir de 18 anos.

MINAS CONSCIENTE
Também no próximo sába-

do,12, acabará o programa

Minas Consciente, criado pelo
Governo de Minas para definir
os protocolos e as restrições
para o funcionamento das ati-
vidades econômicas nos mu-
nicípios. Mesmo com o fim das
“ondas” de classificação dos
níveis de contaminação o Es-
tado vai monitorar a pandemia.
A onda verde vinha sendo
mantida nos últimos meses
mesmo com o crescimento de
casos surgidos ocasionados
pela variante Ômicron.

Para isso serão observados
indicadores como a variação da
incidência entre a semana atu-
al e as duas anteriores (21
dias), o número de pacientes
com covid-19 internados em
UTI, proporcional aos pacien-
tes nas CTI’s do Estado. Tam-
bém serão consideradas as pro-
porções de pacientes interna-
dos e o total de casos confir-
mados, além da fila de pacien-
tes a espera de leitos.

Na semana passada o pre-
feito de São Sebastião do Pa-
raíso Marcelo Morais disse ao
Jornal do Sudoeste que aguar-
daria a decisão do comitê esta-
dual para tomar a decisão lo-
cal. Ele disse que sua intenção
é seguir a mesma diretriz. Desta
forma, a expectativa é de que
até no próximo sábado,12, tam-
bém no município editado novo
decreto tratando do assunto no
âmbito municipal em conso-
nância com a decisão estadu-
al.

PANDEMIA

Governo de Minas Gerais desobriga
uso de máscara em local aberto

Uso de máscara passa a ser espontâneo em locais abertos
em Minas Gerais a partir do sábado,12 de março

Divulgação

LIMPEZA

O que não faltam são reclamações
sobre lotes e glebas sujas

Sebastião Tadeu Ribeiro

Sábado passado (6/3), o JS
publicou matéria em que mo-
radores reclamam de terrenos
e glebas sujas, particulares e da
própria Prefeitura no Jardim
Diamantina, pedindo providên-
cias por parte da Vigilância Sa-
nitária para mandar limpar inú-
meros terrenos e glebas que
estão sujas de matos e detri-
tos, que viraram criadouros de
insetos, bichos peçonhentos e
esconderijos para maus inten-
cionados, o problema conti-
nua.

Nesta semana o JS recebeu
inúmeras denúncias relativa a
sujeira de matos e detritos que
está havendo no Bairro Nas-
cente do Paraiso e também de
um terreno onde localizado na
Av. Wenceslau Braz, Bairro
Lagoinha, no mesmo quartei-
rão e na mesma calçada, logo
acima do tratamento de água
da Copasa.

Fomos ao local verificar as
duas denúncias, e realmente os
reclamantes estão cobertos de
razão. No Bairro Nascente do
Paraíso tem tantos lotes sujos
de matos e com detritos, a
quantidade é tão grande que é
difícil até pra contar. Há vários
quarteirões onde mato já tomou
da calçada e está invadindo o
leito das vias públicas, um vi-

sual de desleixo e preocupação
por parte dos moradores, tan-
to pela questão de segurança e
serem atacados por serpentes
e escorpiões, porque lá tem e
muitos, afirmou ao JS, um dos
moradores.

Na Av. Wenceslau Braz,
logo acima da subestação da
Copasa, se trata de um terreno
que agora está vago, porque
havia uma antiga edificação

residencial que foi demolida. O
mato está alto, e moradores já
constaram em seus quintais a
presença de bichos peçonhen-
tos, principalmente escorpiões.

Temos percorrido diversos
bairros de Paraíso, a coisa tá
feia, o que tem de lotes e glebas
sujas de matos e detritos, se for
contar, num dia só não dá tem-
po. A Prefeitura vai ter que au-
mentar o número de fiscais e

também de aumentar o núme-
ro de tratores com roçadeiras
para fazer as limpezas. A de-
mora e a lentidão para que Pre-
feitura tome providências é
muita, a gente pede, e atitudes
para resolver este grave e preo-
cupante fato não têm aconte-
cido, desabafaram moradores
do Jardim Diamantina e Nas-
cente do Paraiso, ao Jornal do
Sudoeste.

Vejam o matagal em um dos lotes, invadindo calçadas e o leito da rua,  no Nascente do Paraiso

Por Karine Melo
Repórter da Agência Brasil
Brasília

O Senado instalou nesta
sexta-feira (11) a comissão de
juristas para atualizar e moder-
nizar a Lei do Impeachment, de
1950. A norma define os cri-
mes de responsabilidade e re-
gula o processo de julgamento
de autoridades que incorrerem
nessas práticas.

FUNCIONAMENTO
A comissão terá 180 dias

para apresentar um estudo e um
anteprojeto sobre o tema. De-
pois de subscrito por um ou
mais parlamentares, o texto pas-
sa a tramitar como um projeto
de lei e, se aprovado pelo plená-
rio do Senado, seguirá para aná-
lise da Câmara dos Deputados.
Após vencidas essas etapas, a
proposta segue para sanção do
presidente da República.

Sob a presidência do minis-
tro do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) Ricardo Lewando-
wski, que em 2016 presidiu a
sessão que resultou no impea-
chment de Dilma Rousseff
(PT), integram o colegiado 11
juristas. O grupo não receberá
remuneração, mas os gastos
com logística gerada durante o
funcionamento da comissão
serão custeados pelo Senado.

“Isso é muito importante
para o país, uma modernização
de uma lei fundamental para os
dias de hoje, para que se possa
ter a melhor disciplina possí-
vel em relação a um instituto
que foi recentemente usado por
mais de uma vez no Brasil e
que, obviamente, precisa estar
adequado sobretudo à Consti-
tuição de 1988, que veio bem
depois da sua edição na déca-
da de 50”, disse o presidente
do Senado, Rodrigo Pacheco.

LEI DEFASADA
De acordo com a justifica-

tiva do ato que cria a comis-
são, editado pelo presidente do
Senado, a Lei do Impeachment,
parcialmente recepcionada pela
Constituição Federal de 1988,
está defasada. “Considerando
que os problemas da Lei nº
1.079/50, elaborada ainda na
vigência da Carta de 1946, já

POLÍTICA

Senado instala
comissão para

modernizar a Lei
do Impeachment

Colegiado terá 180 dias
para apresentar um parecer

foram apontados em diversas
ocasiões pela doutrina e juris-
prudência como fonte de ins-
tabilidade institucional, deman-
dando assim sua completa re-
visão”, ressalta o documento.

No entendimento do minis-
tro Ricardo Lewandowski, o
descompasso da norma com a
chamada Constituição Cidadã,
de 1988, está explícito especi-
almente no que diz respeito ao
devido processo legal, ao direi-
to à ampla defesa e ao contra-
ditório do acusado. Para o mi-
nistro, a razoável duração do
processo também é um ponto a
ser considerado pela comissão.

Ao lembrar a experiência de
ter presidido a etapa do Sena-
do do processo que resultou no
impeachment da ex-presidente
Dilma Rousseff, o ministro
lembrou que por ser uma nor-
ma “pobre”, no que diz respei-
to a procedimentos, naquele
caso precisou reunir os lideres
da Casa para fazer um proce-
dimento “ad hoc”, ou seja, pró-
prio para aquele momento. À
época, destacou o ministro, a
conduta teve como base parte
dos regimentos do Senado e da
Câmara dos Deputados, os pre-
cedentes do Supremo Tribunal
Federal, preceitos do Tribunal
do Júri, previstos no Código de
Processo Penal e a experiência
do processo do ex-presidente
Fernando Collor de Mello, em
1992.

Quem integra a comissão
de juristas: - Ministro Ricardo
Lewandowski, ministro do Su-
premo Tribunal Federal; - An-
tonio Anastasia, ministro do
Tribunal de Contas da União; -
Rogério Schietti Cruz, minis-
tro do Superior Tribunal de Jus-
tiça; - Fabiano Silveira, ex-mi-
nistro da Controladoria-Geral
da União; - Marcus Vinícius
Coêlho, ex-presidente da Or-
dem dos Advogados do Brasil;
- Heleno Torres, jurista; -
Gregório Assagra de Almeida,
jurista; - Maurício Campos
Júnior, advogado; - Carlos
Eduardo Frazão do Amaral, ad-
vogado; - Fabiane Pereira de
Oliveira, assessora do STF; -
Luiz Fernando Bandeira de
Mello Filho, conselheiro do
Conselho Nacional de Justiça.

(Agência Brasil)
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ESGOTO

Limpeza das lagoas no San Genaro
expõe tubulação com esgoto poluído

Sebastião Tadeu Ribeiro

Com a limpeza dos matos
de dentro das represas do Bair-
ro San Genaro que está sendo
feita pela Prefeitura, principal-
mente na última no Parque In-
dústria l, foi descoberta uma
tubulação que está jogando a
céu aberto uma água fedoren-
ta e de coloração de óleo diesel
queimado, ou seja, coloração
preta. Referida água poluída cai
no Córrego Coolapa, atraves-
sa por tubulação que passa por
baixo da Rodovia BR.491 e
passa justamente no fundo dos
quintais das residências dos
moradores da Rua Antônio C.
Vieira e Silva.

Este horroroso e inaceitável
fato não atinge somente mora-
dores do Cidade Industrial e
parte do Jardim Planalto, a água
poluída despejada no Córrego
Coolapa passa por diversas fa-
zendas e sítios e vai desaguar e
poluir o Rio Santana.

Cabe a Secretaria Municipal
do Meio Ambiente e também ao
Ministério Público, juntos efe-

tuarem um trabalho de investi-
gação para descobrirem qual
indústria que está instalada no
Parque Industrial l, que está

causando esta poluição que afeta
pessoas dos referidos bairros
mencionados, poluindo o
Córrego Coolapa, Rio Santana

Vejam o matagal em um dos lotes, invadindo calçadas e o leito da rua,  no Nascente do Paraiso

e ainda afeta a saúde de animais
que fazem uso desta água polu-
ída com produtos químicos sem
nenhum tratamento.

Autoriza a abertura de crédito suplementar na Reso-
lução de Orçamento Anual nº 01 de 23/08/2021.

O Consórcio Intermunicipal para o Desenvolvimen-
to Sustentável da Região de São Sebastião do Paraíso/
MG – CIDASSP, no uso de suas atribuições legais, apro-
va, e eu Presidente, sanciono e promulgo a seguinte
Resolução:

Art. 1º – Fica o CIDASSP autorizado a abrir crédito
adicional suplementar, no valor de R$20.700,00 (vinte
mil e setecentos reais), com a seguinte classificação:

Órgão: 01 – Consórcio Intermunicipal para o De-
senvolvimento Sustentável da Região de São

Sebastião do Paraíso/MG – CIDASSP
Unidade: 01 – Consórcio Intermunicipal para o De-

senvolvimento Sustentável da Região de São
Sebastião do Paraíso/MG – CIDASSP
Função: 18 – Gestão Ambiental

RESOLUÇÃO Nº 01 DE 08 DE MARÇO DE 2022
Subfunção: 541 – Preservação e Conservação Ambiental
Programa: 0001 – Preservação do Meio Ambiente
Atividade 2.001 – MANUTENÇÃO ATIVIDADES

ADMINISTRATIVAS
Natureza Despesa:
449052 – Equipamentos e Material Permanente (DR

200) ………………. R$ 20.700,00 (vinte mil e setecen-
tos reais) para aquisição de contêineres de lâmpadas.

Art. 2º – Constitui fonte de recurso para abertura do
referido crédito adicional suplementar, o superávit fi-
nanceiro apurado na destinação de recursos R$20.700,00
(vinte mil e setecentos reais) – Recursos Ordinários.

Art. 3º – Esta Resolução entra em vigor na data de sua
publicação, revogando-se as disposições em contrário.

São Sebastião do Paraíso/MG, 08 de março de 2022.
Marcelo de Morais

Presidente do CIDASSP

A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso recebeu
nesta sexta-feira, 11, do pro-
grama “Conheça Seu Amigo”,
do Governo de Minas, 1.400
microchips para serem apli-
cados em cães e gatos do mu-
nicípio. Além disto, a Prefei-
tura também recebeu leitores
de microchip para identificar
os animais.

De acordo com o governo
mineiro, a prioridade de im-
plantação são os animais pro-
venientes de comunidades de
baixa renda e animais abando-
nados para doação. São Sebas-
tião do Paraíso foi um dos 50
municípios mineiros escolhi-
dos pelo governo para receber
os microchips e leitores des-
ses aparelhos. A escolha ocor-
reu por meio de um Termo de
Cooperação Técnica com a
Secretaria de Estado de Meio
Ambiente e Desenvolvimento
Sustentável - Semad.

O secretário municipal
de Meio Ambiente, Renan
Jorge Preto, que represen-
tou a Prefeitura de Paraíso
na solenidade de entrega do
equipamento juntamente
com o procurador-Geral do
Município, Flávio Henrique
da Silva, falou sobre a im-
portância do programa: “É
importante observar que o
trabalho é uma política pú-
blica voltada para as popula-
ções mais carentes. A micro-
chipagem é importante, pois,
se o animal for solto e encon-
trado vagando, o instrumen-
to permite identificar as con-
dições dos animais”.

A campanha de identifica-
ção dos animais domésticos
será programada e executa-
da pela Secretaria de Saúde,
por meio do departamento de
Controle de Zoonoses, nas
próximas semanas.

(Secom Pref. SSP)

Por Welton Máximo
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

Apesar de entraves no site
no primeiro dia, o número de con-
tribuintes que acertaram as con-
tas com o Leão aumentou na pri-
meira semana de entrega de De-
claração do Imposto de Renda
Pessoa Física. Até as 16h de sex-
ta-feira (11), 2.289.606 declara-
ções foram enviadas.

O número representa cresci-
mento de 13,3% em relação ao
registrado na primeira semana de
entrega no ano passado. Neste

ano, o Fisco espera receber 34,1
milhões de declarações, volume
semelhante ao enviado em 2021.

O prazo de entrega começou
na segunda-feira (7) e irá até as
23h59min59s de 29 de abril. Quem
perder o prazo de envio terá de
pagar multa de R$ 165,74 ou 20%
do imposto devido, prevalecen-
do o maior valor.

ARTE IMPOSTO
DE RENDA 2022

Neste ano, a declaração terá
prazo mais curto, de 7 de março a
29 de abril. Por causa da opera-

ção padrão dos auditores fiscais
da Receita Federal, o programa
gerador da declaração não pôde
ser baixado no fim de fevereiro,
como tradicionalmente ocorre. A
declaração, no entanto, traz no-
vidades tecnológicas.

A principal inovação será o
recebimento da restituição (ou o
pagamento do imposto) por meio
de Pix. O sistema instantâneo de
pagamentos do Banco Central já
estava disponível para outras
obrigações tributárias, como pa-
gamento de impostos por pesso-
as jurídicas e por micro e peque-

nas empresas do Simples Nacio-
nal. O recurso agora chega às
pessoas físicas.

Outra mudança importante é
a ampliação do acesso à declara-
ção pré-preenchida, na qual o
contribuinte recebe um formulá-
rio preenchido e apenas confir-
ma os dados antes de os enviar
ao Fisco. A partir de terça-feira
(15), a ferramenta estará disponí-
vel para os contribuintes com
certificação digital e para os ci-
dadãos com conta nível prata ou
ouro no Portal Gov.br.

(Agência Brasil)

Imposto de Renda: mais de 2,2
milhões já entregaram declaração

Paraíso é
contemplada
em programa

de microchipagem
animal

Reprodução
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A Secretaria Municipal de
Saúde, realizou na tarde dessa
quarta-feira, 9, a inauguração
da Equipe de Atenção Primária
“Gilson Aparecido Francisco”,
no Distrito de Guardinha - a
primeira no Município. A EAP,
que funcionará na USF Carine
Abud, será destinada à popula-
ção de Guardinha e terá aten-
dimento das 7h às 22h20, be-
neficiando, principalmente,
àqueles que trabalham e não
podem ir à Unidade de Saúde
durante o dia, possibilitando,
assim, uma assistência conti-
nuada à toda a população.

Conforme explica a coor-
denadora das USFs, Marina
Barbosa, a EAP é uma exten-
são do horário de atendimento
da Unidade, que funciona das
7h às 16h. “Essa equipe estará
aqui de segunda a sexta-feira,
das 16h às 22h20, com médi-
co, enfermeiro, técnico de en-
fermagem e demais auxiliares
dando suporte a toda popula-

ção de Guardinha, ofertando
atendimento continuo, ou seja,
o mesmo serviço que a Unida-
de presta durante o dia, será
prestado, também, durante à
noite”, destaca.

Entre esses atendimentos
estão aqueles dedicados às pes-
soas que hipertensas, diabéti-
cas, gestantes (principalmente
o atendimento de pré-natal), pu-
ericultura e saúde do trabalha-
dor. “Assim, aquela pessoa que
trabalha durante o dia e não
pode ir à Unidade de Saúde fa-
zer algum acompanhamento,
agora terá esse horário da noite
para poder ser atendido. Tam-
bém serão realizados atendimen-
tos de demanda espontânea, en-
tão, aquele cidadão que tiver al-
guma dor aguda e precisar de
atendimento, poderá procurar à
EAP”, acrescenta Marina.

HOMENAGEM
O nome dado à Equipe de

Atenção Primária é uma home-

Em Guardinha, Prefeitura inaugura
primeira EAP do Município

EQUIPE DE ATENÇÃO PRIMÁRIA

EAP será extensão do atendimento realizado da USF Carine Abud

nagem ao servidor Gilson Apa-
recido Francisco, que faleceu
há cerca de um ano e era uma
das pessoas de Guardinha que
sempre lutou pelo atendimento
continuado da Unidade. Na ce-
rimônia de descerramento da
placa, que contou com a parti-
cipação da família e represen-
tantes do Poder Executivo e
Legislativo, foi ressaltado o tra-
balho realizado pelo ex-servi-
dor, bem como o objetivo da
Administração em poder me-
lhorar cada vez mais a vida da
população de Guardinha.

Conforme destacou o pre-
feito Marcelo Morais, aos pou-
cos, a Prefeitura irá cumprir
tudo o que foi prometido àquela
população.  Ele ressaltou a con-
quista das ambulâncias e do
veículo zero quilômetro que
será destinado ao Distrito.

“Esta é uma das muitas
conquistas que traremos para
Guardinha. Iremos finalizar o
asfalto, entregamos o calça-

Bryan Felipe

mento das ruas, e aos poucos
estamos cumprindo com todo
o nosso compromisso com
esta população”, ressaltou.

O vice-prefeito, médico
Daniel Tales, ressaltou a impor-
tância desse trabalho iniciado
por Guardinha, que, segundo

ele, irá beneficiar muito a po-
pulação, principalmente aque-
les que não podem ir à unidade
durante o dia.

“Como médico da família,
sei como é importante uma as-
sistência continuada. Será um
trabalho que irá melhorar mui-

to a vida da população que aqui
vive. Estamos reestruturando
toda a Saúde do Município, e
em breve também iremos inau-
gurar um ambulatório. A popu-
lação pode aguardar que tem
muita coisa boa vindo por aí”,
finaliza.                 (por João Oliveira)

BRASÍLIA – O presidente
do Congresso Nacional, sena-
dor Rodrigo Pacheco (PSD-
MG), anunciou, quarta-feira
(9), que não será pré-candida-
to à Presidência da República
ao avaliar ser incompatível a
condução dos trabalhos legis-
lativo no Senado, em um mo-
mento no qual o país passa por
uma das maiores crises de sua
história, com uma campanha
eleitoral. O senador afirmou
que seu foco será conduzir o

Pacheco prioriza o Senado ao abrir mão de
pré-candidatura à Presidência da República

Senado em um ano fundamen-
tal para a recuperação econô-
mica e social do país. Rodrigo
Pacheco externou agradeci-
mento especial ao presidente
nacional do partido, Gilberto
Kassab, pelo convite feito para
a disputa eleitoral.

“O cargo que me foi confi-
ado por meus pares está acima
de qualquer tipo de interesse
pessoal ou de ambição eleito-
ral. Meus compromissos como
presidente do Senado e com o

país são urgentes, inadiáveis e
não permitem qualquer espaço
para vaidades. Por isso, afir-
mo que é impossível conciliar
essa difícil missão com uma
campanha presidencial. O pre-
sidente do Senado precisa agir
como um magistrado, condu-
zindo os trabalhos com sereni-
dade, equilíbrio e isenção, bus-
cando consensos possíveis em
nome do melhor para o país.
O que é incompatível com um
embate eleitoral nacional, por

mais civilizado que seja o pro-
cesso”, declarou.

O presidente do Senado ain-
da afirmou que a prioridade dos
agentes públicos deve ser “per-
mitir que todos os brasileiros e
brasileiras tenham uma vida dig-
na, com emprego, remuneração
justa, educação e saúde de qua-
lidade para todos, segurança para
ir e vir, transporte eficiente e
comida no prato. Ninguém pode
dormir em paz enquanto perdu-
rar essa dramática situação. Te-

mos de combater a desigualda-
de social com todas as nossas
forças e criar oportunidades para
todos. E isso passa pela estabili-
dade do país, com união e sem
radicalismos”, frisou.

FUTURO
Rodrigo Pacheco disse ain-

da que irá ser vigilante na defe-
sa permanente do Estado De-
mocrático de Direito. “Vou lu-
tar, dentro e fora do Senado,
para que as eleições gerais des-
te ano tenham como resultado

o fortalecimento institucional e
democrático do país. Qualquer
tentativa de retrocesso demo-
crático deverá ser rechaçada
com veemência. Por fim, tenho
absoluta certeza que o PSD, em
sua dimensão, saberá qual o
melhor caminho a seguir, sus-
tentado na defesa das institui-
ções, da democracia, das liber-
dades e na urgente promoção da
recuperação que o Brasil, os
brasileiros e as brasileiras tanto
necessitam”, finalizou.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Muni-
cipal no uso de suas atribuições legais, Homologa e firma ARP ref. ao Proc. nº
40/22, Pregão Eletrônico nº 16/22, R.P. nº 04/22, cujo objeto é “Registro
de Preços para eventuais aquisições de testes para detecção ao coronavírus
(COVID-19)”, com as empresas: CEPALAB LABORATORIOS LTDA, CNPJ
02.248.312/0001-44, pelo valor global de R$ 17.625,00; FLASH PRESTACAO
DE SERVICOS E COMERCIO LTDA, CNPJ 19.458.719/0002-80, pelo valor
global de R$ 5.400,00; GC LAB DIAGNOSTICOS LTDA, CNPJ 20.352.354/
0001-02, pelo valor global de R$ 11.862,50; Homologa e firma Contrato ref.
ao: Proc. nº 11/22, Pregão Pres. nº 05/22, cujo objeto é “Contratação de
empresa para prestação de serviço de oficineiro para o CRAS (Centro de
Referência em Assistência Social)”, com as empresas: M.R.S. DA SILVA &
CIA. LTDA – EPP, CNPJ 11.218.249/0001-94, pelo valor global de R$
17.470,08; KAREN APARECIDA ALVES SILVA 09588406609, CNPJ
33.395.643/0001-30, pelo valor global de R$ 19.968,00; JEAN CARLOS
GUIMARAES MARQUES 13488071642, CNPJ 42.205.126/0001-42, pelo
valor global de R$ 10.586,88; FERNANDO APARECIDO DE PARIZ CARVA-
LHO 04930679656, CNPJ 45.381.454/0001-98, pelo valor global de R$
13.440,00; BARBARA GUIMARAES MARQUES 13184604683, CNPJ
45.382.527/0001-66, pelo valor global de R$ 16.128,00; BRUNA DE PAU-
LO SOARES 05953207670, CNPJ 22.825.099/0001-01, pelo valor global de
R$ 19.968,00; MARIA ADRIANA MARTUTI 02941806644, CNPJ
45.437.080/0001-85, pelo valor global de R$ 12.000,00; GISLAINE ALVES
MARTINS 09660915667, CNPJ 45.356.790/0001-80, pelo valor global de
R$ 16.704,00; GEOVANI ZACARIAS DE LIMA 60991933672, CNPJ
45.383.633/0001-64, pelo valor global de R$ 16.704,00; MARIA TERESA
DUARTE DE MEDEIROS 08119573650, CNPJ 45.380.475/0001-99, pelo
valor global de R$ 17.280,00; Prc. nº 42/22, Pregão Pres. nº 17/22, cujo
objeto é “Aquisição de diversos materiais, de consumo e permanentes para
manutenção das atividades prestadas pelo NASF (Núcleo Ampliado de Saúde da
Família), como equipamentos gráficos, jogos, instalações e utens. de escritó-
rio, material de expediente, para estética, educativo, esportivo, de armari-
nhos, e correlatos”, com a empresa: RODA VIVA MATERIAIS ESPORTIVOS
LTDA-ME, CNPJ 71.231.674/0001-45, pelo valor global de R$ 7.192,25;
Homologa, Adjudica e firma Contrato ref. ao Prc. nº 38/22, T.P. nº 01/22,
cujo objeto é “Contratação de empresa especializada para construção do Par-
que Ecológico Walter Donizete de Carvalho”, com a empresa: COLISEU EN-
GENHARIA E ARQUITETURA EIRELI, CNPJ 37.323.465/0001-93, pelo
valor global de R$ 765.124,98. Itamogi/MG, 11/03/22 - Ronaldo Pereira Dias
- Prefeito Municipal

A partir de abril, pesquisa-
dores e técnicos da Empresa
Brasileira de Pesquisa Agrope-
cuária (Embrapa), vinculada ao
Ministério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (Ma-
pa), começarão a visitar cerca
de 30 polos produtivos de nove
macrorregiões agrícolas do
Brasil, com o objetivo de pro-
mover o aumento da eficiência
de uso dos fertilizantes e insu-
mos no campo, diminuir cus-
tos de produção dos produto-
res rurais e estimular a adoção
de novas tecnologias e de boas
práticas de manejo de solo,
água e plantas. A ação vai se
chamar Caravana Embrapa
FertBrasil e está entre as medi-
das de curto e médio prazo do
Plano Nacional de Fertilizantes,
que será lançado pelo governo
federal nas próximas semanas,
para reduzir a dependência ex-
terna por importação de pro-
dutos e tecnologias, situação
agravada pelo conflito entre
Rússia e Ucrânia.

“Nosso objetivo é sensibili-
zar as lideranças ligadas às ca-
deias produtivas da agropecu-
ária, além de técnicos, consul-
tores e multiplicadores, para
que o Brasil possa superar a
crise dos fertilizantes por meio
de capacitação e troca de co-
nhecimentos sistematizados
entre os institutos de pesquisa
e o setor produtivo, estabele-
cendo um diálogo da pesquisa
com o agronegócio no Brasil,
propondo soluções tecnológi-
cas para cada um desses 30
polos agrícola”, explicou Cel-
so Moretti, presidente da Em-
brapa.

Segundo ele, a caravana
itinerante poderá abordar ques-
tões práticas e de impacto ime-
diato, que ao serem adotadas
poderão promover uma econo-
mia de até 20% no uso dos fer-
tilizantes no Brasil, já na safra
2022/23, podendo resultar em
até um bilhão de dólares de
economia para o produtor ru-
ral brasileiro. Até o final da sa-
fra 2022-2023 os pesquisado-
res percorrerão as principais
regiões produtoras brasileiras,
enfatizando a importância do

Caravana Embrapa FertBrasil vai a
30 polos agrícolas para mostrar como
aumentar a eficiência dos fertilizantes

Outras cinco frentes de pesquisa estão sendo trabalhadas para
reduzir em 25% a dependência do Brasil de importações até 2030

manejo sustentável dos solos e
fertilizantes para maximizar a
eficiência de uso destes insu-
mos, melhorar a produtividade
e garantir a competitividade da
agricultura e a produção de ali-
mentos no Brasil.

“A gente aprende na agro-
nomia que é preciso fazer a
aplicação de adubo de acordo
com a análise de fertilidade do
solo e análise da folha da plan-
ta. Mas sabemos que em mui-
tos lugares do Brasil, eles aca-
bam utilizando uma receita
pronta, um pacote tecnoló-
gico genérico. Por exemplo,
500 kg/ha  fertilizante NPK
[nitrogênio, fósforo e potás-
sio] independentemente da
fertilidade do solo ali presen-
te” , mas, de acordo com o
preço do fertilizante, destacou
Moretti.

As estratégias de manejo de
solo e água para o uso racional
de fertilizantes serão sistema-
tizadas pela Embrapa em mó-
dulos de uma palestra padrão
adaptada às diversas condições
dos biomas brasileiros, que
deverão nivelar e customi-zar
as informações para cada uma
das regiões produtoras do país.
Ao final das apresentações em
cada polo produtivo será reali-
zado um alinhamento das ne-
cessidades de conhecimento
tecnológico regionais, segui-
do de um amplo debate sobre
os principais problemas en-
contrados em cada região.
Em algumas regiões será de-
monstrada ainda, a eficiência
de algumas das tecnologias
desenvolvidas pela Embrapa
por meio de Unidades De-
monstrativas de Referência
Tecnológica.

“Esta caravana também nos
trará um diagnóstico preciso e
regionalizado dos reais desafi-
os de curto prazo dos produ-
tores rurais, para que as ações
do Plano Nacional de Fertili-
zantes sejam cada vez mais
aprimoradas, pois o Plano foi
construído pelo governo e o
setor produtivo”, ressalta Bru-
no Caligaris, diretor de Proje-
tos Estratégicos da Secretaria
de Assuntos Estratégicos da

Presidência da República (SA
E-PR).

As atividades presenciais
serão voltadas para técnicos de
extensão rural, técnicos de co-
operativas, sindicatos e asso-
ciações rurais, e produtores lí-
deres, pretendendo atingir cer-
ca de 10 mil profissionais, tor-
nando-os multiplicadores das
técnicas e orientações repassa-
das pela equipe de pesquisado-
res e analistas da Embrapa e
parceiros que integrarão cada
Caravana.

Após cada passagem da
Caravana Embrapa em uma
MacroRegião agrícola, a Em-
brapa modulará digitalmente o
conhecimento sistematizado
para alimentar um hotsite e
contribuir para construção de
uma ampla plataforma digital de
conhecimento sobre o tema,
que poderá ser ofertado à
multiplicadores de referência,
tais como CNA/SENAR, EMA
TERs e cooperativas agroin-
dustriais.

Essa modelagem da Cara-
vana Embrapa FertBrasil de-
verá possibilitar capacitações
presenciais durante a sua pas-
sagem pelas diversas regiões
produtoras pelo Brasil. Estão
sendo programadas também
capacitações virtuais, pós-
caravana, a produtores, lide-
ranças rurais e técnicos, uti-
lizando o sistema e-Campo da
Em-brapa ou outras ferramen-
tas de treinamento disponí-
veis.

A empresa está neste mo-
mento buscando patrocinado-
res da Caravana junto à inicia-
tiva privada e ao setor produti-
vo. Interessados em participar
da iniciativa podem procurar
depd@ embrapa.br.

Esta será a segunda cara-
vana itinerante realizada pela
Embrapa. Entre 2013 e 2015 a
empresa percorreu também os
principais polos produtivos do
país para divulgar soluções
tecnológicas para controlar a
lagarta Helicoverpa armigera,
praga exótica que invadiu o ter-
ritório brasileiro causando for-
tes prejuízos para as principais
culturas agrícolas.

CINCO FRENTES
DE PESQUISA

A Embrapa e instituições
parceiras também tem outras
ações em sua programação de
pesquisa para ajudar diminuir
a dependência brasileira de fer-
tilizantes importados. “Nossa
meta é reduzir em 25% a de-
manda por fertilizantes impor-
tados até 2030. O Brasil não tem
uma vara de condão para mu-
dar isso do dia para a noite”,
afirmou o presidente da
Embrapa. Por isso, segundo ele,
a empresa priorizou cinco fren-
tes de pesquisa: biofertili-zantes,
organominerais, fertilizantes
nanoestruturados, agricultura
de precisão e condicionadores
de solo com pó de rocha.

Além da iniciativa em par-
ceria com a Embrapa, o Go-
verno Federal, por meio do
MAPA e da SAE-PR, está de-
senvolvendo estratégias de fo-
mento e financiamento para au-
mento da produção de bioin-
sumos, fertilizantes organomi-
nerais, nanotecnologia e agri-
cultura digital no âmbito do Pla-
no Nacional de Fertilizantes. “A
agricultura brasileira é forte, vai
continuar forte, e temos que dar
as alternativas para ela conti-
nuar trabalhando”, ressaltou a
ministra Tereza Cristina em
conversa com jornalistas.

O Brasil, atualmente, con-
some cerca de 8,5% dos ferti-
lizantes a nível global, ocupan-
do a quarta posição. China, Ín-
dia e Estados Unidos aparecem
no topo da lista de consumo.
Esses países, ainda, são gran-
des produtores mundiais de fer-
tilizantes, à exceção do Brasil,
que importou em 2021 cerca
de 89% das 43 milhões de to-
neladas consumidas na produ-
ção agrícola. No país, as cul-
turas de soja, milho e cana-de-
açúcar respondem por mais de
73% do consumo de fertilizan-
tes.  A Rússia é responsável por
fornecer 25% dos fertilizantes
para o Brasil. Junto com a
Bielorrússia, chega a fornecer
mais de 50% do potássio con-
sumido pelo agricultor brasilei-
ro anualmente.

(IMPRENSA EMBRAPA)

Vendas de café do
Brasil atingem quase
90% da produção de
2021/22, diz Safras

SÃO PAULO (Reuters) -
A comercialização de café do
Brasil alcançou 89% da pro-
dução referente à temporada
2021/22 até quinta-feira (10/
3), contra 86% no mês anteri-
or, disse a consultoria Safras
& Mercado.

O percentual de vendas su-
pera os 87% registrados no mes-
mo período do ano passado para
a safra anterior, e também está
acima da média dos últimos anos
para o período (85%).

Segundo a consultoria, já
foram negociadas 50,44 mi-
lhões de sacas, considerando

uma produção de 56,5 milhões
de sacas para a temporada.

O realinhamento negativo
na curva de preços junto à
maior volatilidade dos merca-
dos com a guerra na Ucrânia
trouxe um pouco mais de in-
teresse do lado da venda, viu
a consultoria.

“Porém esse interesse não
se traduziu em volume de ne-
gócios. típico de um período
de entressafra”, disse em nota
o consultor da Safras Gil
Barabach.

(Por Nayara Figueiredo
e Roberto Samora)

Prefeitura conclui Plano de
Cargos e Carreira do Magistério
A comissão do Plano de

Cargos e Carreiras dos ser-
vidores da Educação do
Município de São Sebastião
do Paraíso concluiu quinta-
feira (10/3), o estudo da
nova proposta de remunera-
ção do magistério municipal.
Ao todo, foram seis meses
de trabalho dos membros.

De acordo com o secre-
tário Lucas Cândido, o ob-
jetivo dessa comissão foi
estudar e propor o novo pla-
no de carreiras e remune-
ração do magistério e dos
serviços de suportes peda-
gógicos à docência do Mu-
nicípio. “Este plano é um
anseio dos profissionais da
educação, que agora se tor-
nará uma realidade. Esta-
mos otimistas de que fize-
mos o melhor para os nos-
sos educadores”, comentou.

A comissão foi instituída
em setembro de 2021. De
lá para cá, o grupo, forma-
do por representantes do
Poder Executivo, Legislativo
e da comunidade escolar, se
reuniram todas as quintas-
feiras, pela manhã, para es-
tudar o plano e debater pro-
postas para ele. “Esse pla-
no valoriza o servidor da
educação. Os cargos de
monitor de educação infan-
til, de secretário escolar e de

auxiliar de secretaria, por
exemplo, não tinham direito a
promoções. Agora, com o
novo plano, os servidores des-
sas áreas mudarão de nível, de
acordo com a escolaridade”.

O próximo passo, de acor-
do com o secretário de Edu-
cação, é encaminhar o plano
para os departamentos Jurídi-
co e Financeiro do Município,
que farão as análises neces-
sárias no documento. Em se-

guida, ele será transformado
em projeto de lei e encaminha-
do à Câmara de Vereadores.

De acordo com prefeito
Marcelo Morais, “terminar o
estudo traz a perspectiva de
que, em breve, poderemos ter
realmente um ganho real para
a categoria.  O trabalho feito
pelo secretário Lucas e toda
a comissão vem de encontro
com o planejamento traçado
pela gestão no começo do

mandado para começare-
mos a tirar da gaveta os pla-
nos de cargo que há anos os
servidores esperam. Nosso
objetivo é dar condições de
valorização real para quem
realmente está envolvido
com a educação municipal.
Como professor, estou feliz
de poder contribuir nesse
momento tão especial que
Paraíso vive”, concluiu.
(por Ralph Diniz – Secom Pref. SSP)

Bryan Felipe

Análise do Plano levou seis meses e, agora, segue para análise jurídica


